MEDIO: PORTAL COMFIN.MX FECHA: 19/FEBRERO/2018





COYUNTURA EMPRESARIAL Y FINANCIERA

Por Víctor Ortiz Niño



Obrador tendría contrapesos institucionales: Fitch

Los tiempos políticos se están acercando a las elecciones del 1 de julio y con tristeza veo como nuestros empleados (funcionarios) dejan botados los cargos y responsabilidades para los cuales fueron elegidos o seleccionados, con el objetivo de buscar un nuevo puesto (hueso). Desde luego que la gran interrogante es quién ganará la elección Presidencial de la República y que pasaría si Andrés Manuel López Obrador la ganase, por lo que vale la pena señalar lo que señala la calificadora Internacional Fitch Ratings, en su reporte "Resilencia Económica y Fiscal de México Será Puesta a Prueba en 2018".

"La elección general en julio de 2018 podría agregar incertidumbre política en el largo plazo. López Obrador, candidato con inclinación izquierdista, continúa liderando las encuestas de opinión para la presidencia, aunque Ricardo Anaya, del Partido Acción Nacional, ha comenzado a subir en las mismas. Una administración con López Obrador al mando podría marcar una desviación en las políticas, por ejemplo, al influenciar el ritmo de la implementación de las reformas en los sectores clave, o bien, al redireccionar las prioridades en cuanto al gasto público. Empero, dado que es probable que se enfrente a un congreso predominantemente de oposición, así como a otros controles y contrapesos institucionales, cualquier reorientación política mayor podría tardar en desarrollarse", señala en su texto.

Lo anterior es una situación que muchos pierden de vista, porque los tiempos donde el Presidente de la República decidía todo, quedaron en el siglo pasado y desde el año 2000, cuando Vicente Fox tomo la titularidad del Poder Ejecutivo, los 3 Poderes, Ejecutivo, Legislativo y Judicial, se convirtieron en

el contrapeso de los otros.

También se debe tener en cuenta que los 31 Estados y los 2,446 Municipios que integran a la Federación, son libres y Soberanos, por lo que no obedecen al Presidente de la República de una forma directa, como sucedía cuando Obrador militaba en el Partido Revolucionario Institucional (PRI). No pongo a la Ciudad de México porque su estatus jurídico no está bien fundamentado todavía, a 1 año de que dejo de ser Distrito federal.

La otra gran incógnita que afecta a la economía, el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), es señalada por Fitch, manifestando lo siguiente:

"El caso base según Fitch sigue siendo que las renegociaciones del TLCAN no afectarán significativamente la relación comercial entre Estados Unidos y México, además de que sería poco probable que un acuerdo eventual deteriorara de forma importante la competitividad exportadora de México, aun considerando cambios potenciales en el tratado. No obstante, un proceso de negociación prolongado todavía podría afectar la inversión y el crecimiento en el corto plazo. Aunque el riesgo de derogación sin un reemplazo del tratado permanece bajo, es posible que acontezca".

De esta forma la calificadora internacional plantea el escenario para 2018:

"A pesar de que se espera que la tendencia del crecimiento de México permanezca estable en 2018, los riesgos que impiden una aceleración significativa en el aumento del PIB prevalecen. El alza en el crecimiento por la reducción de la inflación, así como la demanda externa robusta, principalmente proveniente de Estados Unidos, son contrarrestadas por la inversión debilitada a causa de las preocupaciones referentes al futuro del TLCAN y las elecciones de 2018, aunado a la política monetaria cada vez más estricta. El banco central aumentó su tasa de interés en 25 puntos base a 7.5% en la reunión llevada a cabo en febrero de 2018. Fitch espera que esto mantenga el crecimiento en 2018, congruente con los resultados de 2017".

Si usted desea tener el documento fuente de esta columna, lo puede obtener en: http://www.fitchratings.mx/ArchivosHTML/Coment_18290.pdf.

Ante lo anterior, en mi rancho señalaron: "¡Los tiempos en que una persona decidía el destino del país, a su antojo, quedaron en el siglo pasado!"

victor.ortiz.nino@gmail.com